

BONA PAU

Núm. 53 - Año V

- Hoja Parroquial de Montuiri

- Julio 1.957

«UN APOSTOL DE LA EUCARISTIA»

Destellos de la vida del Padre Miralles

En la revista «Lluç» correspondiente al mes de Junio último, aparece el siguiente artículo, que por considerarlo

de sumo interés para el pueblo de Montuiri, transcribimos a continuación:

«El P. Gabriel Miralles y Pocoví nació el 7 de Diciembre de 1855 en la villa de Montuiri, que, indudablemente, debe su nombre de etimología muy incierta, al hecho de estar asentada sobre un monte, a unos 30 Km. de Palma de Mallorca.

Desde niño sintió la vocación al estado eclesiástico y aunque el mundo logró enseñorearse de él durante algún tiempo, al fin el 22 de Mayo de 1880 fué ordenado sacerdote "con la más completa satisfacción de todos los Superiores de Seminario", como escribió él sin el menor asomo de vanidad.

Después de la ordenación, quedóse en su pueblo natal como Vicario segundo y, en compañía del Vicario primero, D. Gaspar Cerdá, lanzóse al trabajo con todo el ardor de su ánimo juvenil. En unas notas, que felizmente nos dejó, a instancias de su amigo el P. Tomás, y que él humorísticamente tituló «Vida y milagros escritos por el mismo que los hizo», nos habla con calor de la preparación que exigían a los niños para la primera comunión. Sabido es que por aquellas calendas los niños se acercaban a la Eucaristía demasiado tarde, cuando las más de las veces, ya eran unos mocitos. Pero por eso mismo se les podía pedir una preparación más esmerada. Y a fe que no anduvieron cortos nuestros Vicarios, pues les obligaban a meterse en el bolsillo de la memoria todo el catecismo con sus preguntas y respuestas. Un catecismo de más de 150 páginas en 80. Al llegar la Cuaresma se tenían exámenes públicos en la iglesia y, a las tres equivocaciones, contadas por los presentes con los dedos de la mano, el candidato quedaba aplazado hasta el año próximo. Los resultados fueron tan halagüeños que los dos celosos Vi-

carios resolvieron hacer otro tanto con los que se disponían a contraer matrimonio, exigiendo a ellas preguntas y respuestas y a ellos solamente respuestas.

Se comprende que pronto se notara una pujante renovación espiritual. Mas de la mitad del pueblo, que a la sazón tendría unas 2.750 almas, en los días laborables asistía a la santa misa celebrada entonces ¡qué tiempos aquellos! a las cuatro de la madrugada y cuando todavía habían de tardar más de veinticinco años los decretos de San Pío X sobre la comunión frecuente, un centenar de personas, hombres, mujeres y aun niños, comulgaban cada día y hacían su meditación.

Llamado por Dios, en 1890, de una manera verdaderamente providencial, para ser cofundador de nuestra Congregación de Misioneros de los Sagrados Corazones de Jesús y de María, abandonó a su querido pueblo, dejando a su paso, acá y allá, pedazos del corazón y empezó a trabajar en un campo mucho más ancho. Dirigió numerosos ejercicios espirituales, especialmente a Hijas de María, asociación entonces floreciente en la inmensa mayoría de las parroquias mallorquinas y tomó parte en casi todas las misiones que durante su vida predicaron nuestros Padres, actuando siempre de Director, de modo que a él debemos el método que seguimos. Pues bien: una cosa que nunca omitía era la explicación de la Santa Misa que llamaba, con toda verdad, «la reina de las devociones». Y no contento con estas explicaciones orales, había escrito unos cuadernos, que regalaba o permitía copiar a personas religiosas o devotas, a fin de aumentar en ellas el aprecio y estima del santo sacrificio. (pasa a la pag. 2)

NO DEVOLVAIS MAL POR MAL

Para nuestros entusiastas del deporte y en especial del ciclismo ponemos estas líneas.

El estado de pasión, tan frecuente en los deportes, las actitudes violentas y agresivas de los jugadores, necesitaban unas palabras pastorales de serenidad para calmar los ánimos, y éstas están dichas por Pío XII en una exhortación a la Sociedad Deportiva de Orán, que le visitó el 13 de Febrero de 1956, por lo que puede decirse que son las últimas que ha pronunciado el Papa en este orden deportivo. Dijo Pío XII: «El deseo de obtener la victoria no excusa jamás la dureza, los métodos peligrosos de juego y, mucho menos, el desprecio del adversario. Si este, comete una falta y quebranta la debida honestidad y corrección, acordaos entonces del precepto evangélico: No volváis mal por mal, sino permaneced pacientes y sosegados, dominando plenamente vuestros sentimientos».

Estas palabras del Papa debieran estar escritas con caracteres gigantescos en todos los campos donde se desarrollan luchas campeoniles.

Terminemos ésta búsqueda de palabras, que nos llegan como unción para el espíritu rebelde que anida en todos nosotros, con las que pronunciara en otra de sus elocuciones (Pentecostés de 1945), al señalar a los deportistas del mundo el modelo o portaestandarte, el Patrón, que es San Pablo. «¿No lo sabéis? — escribe a los cristianos de Corintio —. En los juegos del estadio todos toman parte en la carrera, pero uno solo se lleva el premio. Corred, pues, para ganároslo. Los atletas se someten a régimen muy riguroso, y esto por una corona que pronto se marchita; nosotros, por una corona impercedera...»

El Papa deja a la consideración de todos los que viven la gran empresa del deporte el alcance de estas palabras de San Pablo, y pide al gran apóstol de los gentiles que obtenga de Dios el arte de promover la magnífica función del deporte, que es según el adagio clásico, hacer de los cuerpos sanos y vigorosos envoltura de almas bellas y fuertes.

« UN APOSTOL DE LA EUCARISTIA »

(viene de la pág. anterior)

Esta asistencia diaria a la santa misa y la comunión era el punto principal que se proponía en sus ministerios y punto capital de su dirección. Y la comunión había de tomarse a ser posible, precisamente dentro de la misa, después del sacerdote, por ser éste el momento más oportuno. Asistir a la misa y no comulgar le parecía como si en un banquete el que preside se llenara de toda clase de manjares el plato y no repartiera nada entre los comensales, sino que los despidiera "barres tibes" como escribe gráficamente, boca cerrada. Y comulgar antes de la misa, sobre todo en llegando a la Iglesia, en expresión mallorquina era para él «fér Pasqua abans del Ram» (celebrar la Pascua antes del Domingo de Ramos).

De su piedad eucarística tenemos un

monumento de piedra en la hermosa capilla del Santísimo Sacramento de nuestra Iglesia de Palma de Mallorca, que él levantó a poco de ser nombrado primer Superior de esta Residencia por el P. Fundador Joaquín Rosselló, precisamente con motivo del aumento de las comuniones que se produjo a su llegada.

En estos trabajos silenciosos perseveró el P. Miralles por espacio de medio siglo, siempre en la Isla, y al juzgar ahora, ya a cierta distancia, su labor, parécenos poder decir de él que «corroboravit pietatem» (afirmó la piedad), sobre todo la solidísima devoción a la Eucaristía, pues donde quiera ejerció su sagrado ministerio dejó un numeroso grupo de almas de misa y comunión diarias.

A Martorell, M. SS. CC.»

Agradecimiento

Agradecemos vivamente las cartas que con frecuencia recibimos de nuestros suscriptores de fuera de Montuiri; los unos estimulándonos a seguir adelante, pues la Hoja Parroquial Bona Pau es para los alejados de nuestro Montuiri como un lazo espiritual de unión; otros mandándonos algún donativo para su sostenimiento que les agradecemos de veras ya que hoy se ha encarecido mucho el trabajo de imprenta; otros en fin nos ofrecen sus oraciones para el éxito espiritual de las empresas de nuestra Parroquia; así la M. Rda. Madre Abadesa del Monasterio de Sineu, hija de Montuiri nos escribía «ofreciéndole a V. R. las oraciones de la Comunidad para alcanzar del Señor abundancia de bendiciones sobre todas las empresas que lleva entre manos en bien espiritual de su parroquia».

A todos nuestra sincera gratitud, que el Señor se lo pague.

DIGS SE LO PAGUE

PARA EL RETABLO DE S. PEDRO

Suma anterior	780'00	ptas.
Devota persona	10'00	»
Rdo Sr. Ecónomo	300'00	»
D. ^a Francisca Cerdá	100'00	»
D. ^a María Pomar	100'00	»
D. ^a Margarita Ribas Manera	25'00	»
Devota persona	10'00	»
(continuará)	1.325'00	»

PARA BONA PAU

D. José Gomila Mesquida 50'00 »

Bachilleres

Nuestra Enhorabuena a los estudiantes de Bachillerato Gabriel Arbona Verger, Bartolomé Miralles Monserrat, Antonio Mayol Vich, Gaspar Oliver Mas y a sus respectivas familias por haber aprobado la difícil «reválida». Les deseamos grandes éxitos en el camino que después de esta primera prueba oficial van a emprender.

MOVIMIENTO PARROQUIAL DURANTE EL MES DE JUNIO DE 1.957

BAUTISMOS

- Día 19—Gregoria Gracia Ginard, hija de D. Manuel y de D.^a Isabel.
Día 22—Antonio Verger Ribas, hijo de D. Miguel y de D.^a Damiana.
Día 27—José Maria Morell Trobat, hijo de D. Antonio y de D.^a María.

MATRIMONIOS

- Día 26—D. Juan Marimón Pizá con D.^a Sebastiana Miralles Ribas

DEFUNCIONES

- Día 4—D. Bernardo Mulet Manera, soltero de 24 años.
Día 5—D. Juan Ferrando Obrador, casado de 77 años.

Bendición del antiguo retablo de la Anunciación y de San Pedro

Día 1.— Empieza el mes del **S. Corazón** que se celebra por la noche con exposición en la Capilla del Santísimo. Empieza también la novena del Espíritu Santo.

Día 8.— A las 6'30 de la tarde empiezan las **Cuarenta Horas** de Pentecostés fundadas por D.^a María Bosch.

Un grupo de muchachos jóvenes, prece-didos por el dinámico Vicario D. Antonio Ramis, asisten a la **Vigilia de Lluch**, haciendo el viaje en bicicletas. De 10 a 12 de la noche la juventud femenine organiza en nuestra capilla del Roser solemne vigilia.

Día 9.— Fiesta de **Pentecostés**. A las 8 Misa Parroquial, a las 11 Oficio Solemne con sermón por el Rdo. Sr. Ecónomo. El Coro canta la Misa "Hoc est corpus meum" de Perosi. Por la noche Función Religiosa con sermón por el Rdo. D. Antonio Ramis, Vicario.

Día 10.— Las juveniles y aspirantes de A. C. clausuran el curso

Día 12 — Se celebra Solemne aniversario por el alma del que fué Cura Párroco, **Rdo. D. Gregorio Barceló**

Día 16.— Un grupo de 31 jóvenes pertenecientes a Nuestro Centro Parroquial de Juventud Femenina clausura, en el Santuario de Cura, el curso 1956-57 con misa participada a las 11 y con acto de formación y acto de piedad por la tarde. No faltan después de comer un rato de sano esparcimiento en el patio del Santuario.

Hoy se ha restablecido en nuestra Parroquia la devoción de las **Terceras Dominicas**. Cada tercer domingo de mes va a darse culto más solemne a Cristo Sacramentado con oficio por la mañana y rosario con exposición por la noche a intención de devotas familias.

Día 19.— Fiesta del **Corpus**. A las 8 Misa Parroquial, a las 11 Tercia y Oficio Solemne con sermón por el Rdo. P. G. Carbonell

T. O. R. a las 6'30 Solemne procesión que recorre las calles de G. Franco, Mercado, P. Vieja, S. Fernando, S. Bartolomé, Pou Nou, García Ruíz y Plaza España. Todos los hombres asistieron portando un cirio. Terminó con el solemne Te-Deum.

Día 23.— Por la tarde **Retiro Espiritual** que el Centro de Mujeres de A. C., organiza como acto final del Curso en la Parroquia.

Día 24.— Fiesta de **S. Juan**. A las 11 Oficio Solemne con Sermón por el Rdo. Sr. Ecónomo.

Día 28.— Fiesta del **S. Corazón**. A las 8'30 oficio. Por la tarde Exposición, Rosario y Bendición con Procesión por los "Gravons".

Han llegado para pasar las vacaciones de verano los seminaristas que cursan sus estudios en Palma.

Día 29.— Festividad de S. Pedro. A las 11, cantada Tercia. el Rdo. Sr. Ecónomo efectúa la bendición del antiguo Retablo de la Anunciación y de S. Pedro, Primeros titulares de la Parroquia de Montuiri, siendo padrinos los niños Juan Ferrando Rigo y María Antonia Ferrando Juliá. El Coro Parroquial canta la Misa de Perosi, predica el Rdo. Sr. D. Sbastián Miralles, Vicario de Campos.

Hoy ha sido abierto en el "Portal dels homos" un anaquel parroquial donde están espuestos una serie de Folletos de Propaganda Popular Católica que los feligreses a quienes interese podrán recoger. Este año el Día de la Prensa Católica ha recaudado en nuestra Iglesia 233'00 ptas y nos trajo la novedad de un grupo de jóvenes de A. C. que vendían libros en atrio de la Iglesia llegando a vender por valor de 603'00 ptas.

Día 30.— A las 8 Misa Parroquial por celebrarse la festividad del **S. Corazón**. Por la tarde a las 6'30 exposición, turnos de ve-la atendidos por las Mujeres de A. C. terminando a las 9 con sermón por el Rdo. Sr. Ramis, Vicario, y Bendición.